

LA PROVINCIA

Diario de noticias. Eco imparcial de la opinión.

ALMERÍA-Miércoles 30 de Junio de 1897.-Año II.-Núm. 238

ESCUELA DE COMERCIO

INCORPORADA A LA SUPERIOR DE MÁLAGA

AVISO.

Debiendo darse comienzo a los exámenes oficiales del presente curso el día 1.º de Julio próximo, se avisa a los aspirantes de ingreso que el plazo de admisión de solicitudes espira el 30 del corriente mes.

Para informes puede recurrirse a la Secretaria del Colegio de Jesús.

El Secretario, Lr.º Bernar- do Bueso.

LA PROVINCIA, EN MADRID

Sr. Director de LA PROVINCIA.

28 de Junio 1897.

Aunque nadie lo ha dicho, me consta que hay gran marejada entre el señor Sánchez Toca, Alcalde de Madrid y los Sres. Presidente del Consejo de Ministros y ministro de la Gobernación.

El motivo no es otro que el nombramiento de tenientes de alcalde.

El exsubsecretario de Gobernación, que considera el puesto que ocupa, como la insula en la cual puede mandar y disponer a su antojo, sin cuidarse de nada, ha desatendido no ya las recomendaciones que respecto a ciertos concejales se le hablan hecho por el ministro de la Gobernación, sino hasta por aquellas personas por las que se interesaba el Sr. Presidente del Consejo de Ministros, y que han quedado del mismo color.

Los Sres. Cánovas del Castillo y Cos-Gayón, se hacen cruces de ver el tупé del Sr. Sánchez Toca, muy superior en la ocasión presente al del jefe del partido liberal; y no se explican bien ni se lo explica nadie, porque ese afán del señor Toca, de prescindir de las recomendaciones que se le han hecho de personas de rectitud, de honradez acrisolada y posición independiente, y llevar a esos cargos, a íntimos y dóciles amigos de S. S., entre los que hay alguno de quien se dice que fue necesario, más bien preciso, quitarle la vara de Teniente alcalde, que ya ejerció en otra ocasión, por permitirse ciertas medidas que no estaban dentro de sus atribuciones; y también se dice que los elegidos han sido en su mayoría, con absoluta confianza y la seguridad plenísima de estar al lado del alcalde, en el asunto del arriendo de consumos, en el cual el Sr. Sánchez Toca tiene tan marcado interés y tan decidido empeño, que parece monomanía del arriendo y hasta es posible que sueñe con tan ansioso negocio.

Algúen ha dado en pensar sobre el particular, y muchos convienen en que el único interés que en el citado arriendo tiene el alcalde de Madrid no es otro que el de favorecer el erario municipal.

Pero, lo que sucede en estas cosas; los preteridos, que para desgracia del Sr. Sánchez Toca, son hombres de gran ilustración y de reconocido talento, están dispuestos, no ya a combatir al alcalde y sus proyectos, sino que también a poner los puntos sobre las íes, y a proporcionar más de un disgusto al alcalde en cuantas cuestiones comprendan aquellos que tiene tan marcado interés como en el del arriendo de los consumos de Madrid.

Por su parte, tanto el Sr. Cánovas del Castillo, como el Sr. Cos-Gayón, no han querido, por ahora, hacerle entender al Sr. Sánchez Toca, que en el Municipio no se puede hacer todo lo que se quiera, y menos ejercer esa dictadura que le durará tan solo el tiempo que tarde en vencer la letra que los concejales nuevos le van a presentar el día 1.º de Julio a 90 días fecha.

H. Bermúdez.

COSAS AGENAS.

Meteorología.

La lectura de las actas de la Academia de Ciencias de Francia procura siempre datos y consideraciones científicas de verdadero interés; así vemos que últimamente su sección meteorológica ha centralizado todas las observaciones de los desastres originados por el ciclón en Asnières y en otros puntos más próximos de París. Por otra parte, los empleados técnicos de dicha sección han recorrido atentamente la zona devastada por el ciclón, tomando numerosas notas sobre los efectos producidos por el fenómeno. Como consecuencia de estas investigaciones científicas, puede afirmarse hoy que el accidente de Asnières se ha estudiado de una manera suficiente para trazar sus hechos principales, y dar idea exacta de su fisonomía; por decirlo así. En el limitado intervalo de su duración, los efectos producidos han sido horribles, lo cual se explica perfectamente por el súbito descenso barométrico, que fué de ocho milímetros, equivalentes aproximadamente a un descenso brusco de algunos centenares de metros, que explica los fenómenos que se han sucedido al estudiar atentamente los producidos en las fábricas, chimeneas y muros destrozados. Es mucho más difícil, por no decir imposible, determinar con exactitud así el punto en el cual nació el ciclón y aquél en el que terminó; porque las tormentas atmosféricas al surgir son poco sensibles, creciéndole rápidamente sin alcanzar de manera súbita su energía formidable.

Las investigaciones siguen practicándose, y es de esperar que su examen proporcionará a la ciencia datos de inapreciable valor para el estudio de los ciclones.

La primera cita.

Me olvidaras?—te dije, entre las mias estrechando tus manos delicadas, que aun cuando hechas parecían de nieve, cual dos fierros candentes abrasaban. —¡Jamás!—me respondiste, en mis ojos fijando tus pupilas de esmeralda, do casi suspendidas entre el oro que esmalta tus pestañas, cual perlas de irisados resplandores temblorosas veíanse dos lágrimas; lágrimas que mis labios apuraron con avidéz extraña, antes de que cual gotas de rocíos rodasen a las flores de tu cara! Reclinaste en mi seno tu cabeza; tus brazos rodearon mi garganta; se unieron nuestros labios, cual se juntan las flores a los besos de las auras, y así unidos lloramos largo tiempo, pues el placer también tiene sus lágrimas. Téme rayo de luna, penetrando a través del rosál de tu ventana, alumbró con sus tintes melancólicos la perfumada estancia; y a lo lejos, turbando de la calle el silencio, escuchose una guitarra, cuyas lánguidas notas trajo el viento entre olorosas ráfagas, semejantes al ruido de las olas cuando besan la arena de las playas.

Francisco Villaspeza Martín.

El Japon.

Al estudiar el desenvolvimiento de la industria y del comercio en el Japon, se destacan hechos y propósitos que patentizan la iniciativa de los estadistas que dirigen el imperio.

Así, por ejemplo, entrañan cuestión vital para el mismo las exportaciones de te y de seda, productos nacionales de gran importancia, seriamente amenazados.

Gran desfavor cabe al primero de dichos artículos, antes tan apreciado en todos los mercados, siendo las causas de este hecho el que los productores de China y Ceylan despliegan hacen algunos años gran energía, adoptando nuevos procedimientos, que han mejorado la calidad de sus mercancías, mientras que los japoneses, confiados en su antiguo renombre, no solamente siguen la práctica de los métodos defectuosos del pasado, mostrando gran impaciencia por las ventas.

En cambio, sus concurrentes saben esperar, y sólo exportan los tes después de algunos meses de preparación; así se explica, como hemos dicho, el desfavor, particularmente en los Estados Unidos, que acompaña a los tes japoneses y la medida previsoramente ha de poner coto a esta situación, es- criba en someter al examen de hombres competentes, en lo porvenir, los tes japoneses, que solo se exportarán cuando, en virtud de esta reglamentación, se hayan reconocido sus buenas y excelentes calidades.

Igual procedimiento va a seguirse en el imperio para la exportación de la seda, a la que hace gran concurrencia la producida en Francia é Italia, si bien aparte del reconocimiento oficial se conceden primas cuantiosas a las exportaciones directas para Europa.

ALCANCE POSTAL.

Servicio especial de «La Provincia.»

CUBA

TELEGRAMA OFICIAL.

Habana 27.—Madrid 28. General Segundo Cabo a Ministro Guerra: En reconocimientos por Matanzas tuvo el enemigo 12 muertos y se ha hecho un prisionero, cogiendo 9 fusiles y 11 caballos; por nuestra parte un herido. En la provincia de la Habana tuvo el enemigo 5 muertos y se han cogido un prisionero, 2 fusiles y 28 caballos; la columna tuvo 2 heridos. En Pinar tuvo el enemigo 4 muertos y se han cogido 2 fusiles. Presentados 7. General en Jefe llegó hoy Santiago de Cuba.

Despedidas.

Entre las numerosas personalidades que han estado en Palacio a despedirse de la real familia, figuran los señores Abarzuza, Montero Rios y el general Martitegui.

Firma de S. M.

De Hacienda.—Prorrogando el actual presupuesto para el año 1898, con las modificaciones necesarias por las leyes aprobadas.

Aprobando las variaciones hechas en el impuesto de tráfico y navegación, a fin de que produzca dos millones de pesetas más que hasta ahora.

De Gracia y Justicia.—Concediendo indulto de pena de muerte y conmutándola por la inmediata a dos reos de la Audiencia de Zaragoza; y uno de la de Valladolid.

Concediendo el título de marqués de Aledo a D. Mariano Vergara; y autorizando para que nombre sucesor de su título a la Sra. Marquesa del Castellar.

A la guerra.

Se ha dicho esta tarde por personas que han conferenciado en la Presidencia del Consejo de Ministros con el Sr. Cánovas del Castillo, que este ha encargado al Ministro de la Guerra en una extensa conferencia que han tenido ambos, el inmediato envío de 15 a 20.000 hombres, a la Isla de Cuba, en vista de las noticias desfavorables que se han recibido últimamente.

Con este motivo el general Azcárraga ha dado orden para que empiecen los trabajos en las oficinas del Ministerio, a fin de que la nueva expedición pueda salir para la Gran Antilla en un plazo muy breve.

La noticia del nuevo envío de refuerzos a Cuba ha sido objeto de los más vivos comentarios. En los círculos políticos y reuniones no se hablaba de otra cosa en toda la tarde, considerándolo muchos como un nuevo fracaso para la política del general Weyler.

La noticia se ha sabido en Bolsa casi al mismo tiempo de carrar, habiendo influido bastante en la baja que han experimentado nuestros valores.

Empréstito.

Entre los decretos que más arriba publicamos firmados hoy por S. M. figura el relativo al empréstito para los gastos de la campaña en Filipinas.

TELEGRAMA OFICIAL.

En Solana (Ciudad Real) ocurrió ayer tarde una sensible desgracia.

A consecuencia de las lluvias de estos días se derrumbó la pared de la ermita de San Miguel, y los escombros sepultaron a varios chicos que allí jugaban en las inmediaciones.

A las 8 de la noche iban extraídos los cadáveres de 4, y otros 6 más o menos gravemente heridos.

Se continua limpiando de escombros el lugar del suceso por si hubiera entre ellos más víctimas de este desgraciado accidente.

Ultima hora.

Se ha dicho a última hora que es muy

probable que los 15 ó 20.000 hombres que han de enviarse a Cuba se saquen del próximo reemplazo.

Buenos Aires.

Comunican de Buenos Aires que la insurrección en el Uruguay aumenta por momentos, librándose todos los días serios combates.

En un encuentro habido hace pocos días los rebeldes uruguayos recuperaron a Rivera. La agitación que reina con tal motivo es extraordinaria.

(De la Agencia Europea.)

GRAN HOTEL DE LONDRES

Director y propietario:

DON ANTONIO SERRANO

6, Glorieta de San Pedro, 6

Telefono 101

El gran crédito que goza este establecimiento, le hace ser hoy el primero de Almería.

Cocinas francesa y española.

DE CUBA.

Este acreditado establecimiento se ha trasladado a la casa propiedad de D. Pascual Benítez.

Esta casa posee un bonito jardín y espacioso comedor con vista a la calle de Navarro Rodrigo. Trato especial y economía.

Calle del Obispo Orbera, núm. 34.

RIO HUDSON

Para navegar por el rio Hudson, que une Nueva York con Albany, existe una flota de vapores enriquecida últimamente con el *Adirondack*, uno de los más hermosos buques modernos. Se ha construido en un año. Su casco es de una longitud de 125 metros de largo, 27'40 de ancho y 5'50 de profundidad. Tiene un tonelaje de 4.500 toneladas y puede llevar 1.000 de mercancías.

Sus ruedas tienen 9 metros de diámetro; cuenta cinco pisos, 350 habitaciones de lujo, de las cuales 28 son salones; la iluminación nocturna producen 2.400 lámparas de incandescencia, sin contar un proyector que permite al piloto ver delante de él a más de tres kilómetros. Completamente cargado de viajeros y mercancías ha andado 33 kilómetros por hora.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

EL ALCALDE

El Alcalde de Almería.—Nombramiento.—Gonz. Iez Egea. Madrid 30-1'40 madrugada.

Después de la detenida conferencia celebrada entre el Sr. Cos-Gayón y el Gobernador civil de esa provincia, ha sido nombrado Alcalde de Almería D. Antonio González Egea, nombramiento que por telégrafo se ha comunicado al Gobernador accidental, para los efectos de la toma de posesión del nuevo Alcalde.

CUBA

Conferencias.—Beranger y Azcárraga.—Barcos a Cuba. Madrid 29-10'15 noche.

Coméntase mucho una conferencia que han celebrado los Generales Beranger y Azcárraga.

Como consecuencia de lo que han convenido ambos Ministros, se asegura que en breve serán enviados a Cuba algunos barcos de guerra, con objeto de que la vigilancia en las costas sea mayor y produzca más favorables resultados.

Los refuerzos.—Lo que dice Weyler. Madrid 29-11'10 noche.

Oficialmente se asegura que el

General Weyler ha manifestado que no cree necesario el envío de refuerzos a Cuba, ni siquiera de voluntarios, añadiendo que con las tropas que de dispone puede terminar la guerra.

Sin embargo de esto, el General Azcárraga lo tiene todo dispuesto para mandar veinte mil hombres del próximo reemplazo.

Continúan siendo muy pesimistas las noticias que se reciben de la Habana, por lo que respecta al estado de la insurrección.

El macheteo en Las Lajas.—Opiniones del General Weyler. Madrid, 30-2'15 madrg.

El General Weyler quita importancia al macheteo de los guerrilleros en las Lajas, aunque lamentando lo sucedido, que atribuye a un descuido imperdonable de las tropas, y tal vez al exceso de confianza del jefe que mandaba la columna.

Se instruye expediente en averiguación de las verdaderas causas que ocasionaron aquel desastre, acerca de cuyas tristes consecuencias se depurarán las oportunas responsabilidades.

Ultimas noticias de Cuba.—Insistencias.—Maximo Gomez.—Rumores. Madrid, 30-2'40 madrugada.

Las últimas noticias recibidas de la Habana, dicen que continúan con insistencia los rumores acerca de que el *generalismo* de los insurrectos cubanos. Maximo Gomez, se encuentra mortalmente herido.

Circula también la noticia de haber muerto el cabecilla Rubí.

En los centros oficiales no se confirman estas noticias.

Rebeldes presentados.—Lo que dice el General Weyler. Madrid 30-3'15 madrugada.

Comunican desde la Habana que se han presentado a indulto 19 rebeldes sin armas.

Coméntase mucho el hecho de que la gran mayoría de los insurrectos que se acogen a los beneficios del indulto, lo hacen desarmados, circunstancia que hace pensar en que no es totalmente sincera la presentación de los separatistas que así proceden.

El General Weyler dirigirá personalmente las operaciones en el Oriente de la Gran Antilla y en el Camagüey, en cuyos puntos se halla la insurrección más extendida y cuenta con más fuerzas.

GENERALIDADES

Noticias de Londres.—El paradero del vapor correo. Madrid, 29-9'30 noche.

Los telegramas de última hora transmitidos desde Londres dicen que reina allí mucha inquietud por seguirse ignorando el paradero del vapor correo *Adele*. Témesese que haya naufragado.

El empréstito de Filipinas.—Detalles. Madrid 29-10'15 noche.

El día diez del próximo mes de Julio, se abrirá la suscripción para el empréstito filipino últimamente decretado, y cuya aprobación ha sido ya firmada por S. M. la Reina.

No hay noticias de última hora referentes al estado de la insurrección en el Archipiélago.

HAY QUE COMPRIMIRSE.

Se ha hecho la luz. Todo ha terminado, y ya sabemos como empezó.

Luego veremos como acaba. Un telegrama oficial, primero, que se recibió ayer tarde a última hora, y, después, un despacho transmitido esta madrugada a LA PROVINCIA por nuestro corresponsal en la coronada villa, han traído a Almería la noticia de que ya tenemos Alcalde.

Una Real orden ha designado para dicho importante puesto a D. Antonio Gonzalez Egea, el hijo menor, el enjamín, como si dijéramos, del jefe ortodoxo de esta provincia.

Papam ha emus
C. saron las i. bu. s. d. s.

El Sr. Muñoz puede ya exclamar todo contento y regocijado: *Finis coronat opus.* La obra, como suya, ha resultado buena.

Non-plus ultra. Y dispensen nuestros apreciables lectores tanta frase en latín.

Hay cosas que en castellano no pueden expresarse tan gráficamente ni de manera tan concreta como en el hermoso y sonoro idioma del Lacio.

Pero al declarar muertas, fenecidas, a lo menos por ahora, tantas ilusiones engañosas,

livianas como el placer, es preciso, lo repetimos, comprimirse, y buscar más ancho campo para la satisfacción de determinadas aspiraciones.

A comprimirse, pues, los Antonios, los Pepes, los Juanes, los Pericos.

Los Juanes, los Antonios, (estos Antonios son otros Lopez), los Pericos, los Pepes, han caído de su pedestal.

Creyeron llegar a la apoteosis, y se han quedado en la estacada.

Sin voz ni movimiento, como si estatuas fuesen.

El Sr. Muñoz puede ya exclamar todo contento y regocijado: *Finis coronat opus.*

La obra, como suya, ha resultado buena.

Non-plus ultra. Y dispensen nuestros apreciables lectores tanta frase en latín.

Hay cosas que en castellano no pueden expresarse tan gráficamente ni de manera tan concreta como en el hermoso y sonoro idioma del Lacio.

Pero al declarar muertas, fenecidas, a lo menos por ahora, tantas ilusiones engañosas,

livianas como el placer, es preciso, lo repetimos, comprimirse, y buscar más ancho campo para la satisfacción de determinadas aspiraciones.

A comprimirse, pues, los Antonios, los Pepes, los Juanes, los Pericos.

Por caridad y por provecho

Faltos de abrigo los débiles cuerpos, faltas de dirección y de cariño las inocentes almas, véanse por las calles de todas las grandes capitales, infinidad de niños pobres, cuya contemplación compadece y aterra, po que instintivamente miramos en ellos el germen de la miseria y el embrión del crimen.

Abandonados de sus padres, que no saben, no pueden o no quieren enseñar a las tiernas criaturas, ni los más rudimentarios conocimientos, parece que al extender la mano para implorar una limosna piden a la sociedad amparo en su miseria, consuelo en su abandono, dirección para caminar por una vía que desconocen. Si la sociedad también los abandona, si tampoco los socorre, si nos los ayuda, entonces aquellos niños, al convertirse en hombres, van a llenar los hospitales y los presidios después de haber atentado, los unos contra vuestros bienes de fortuna, ó acaso contra vuestra vida, y después de haberse arrastrado, los otros, por vuestras calles, turbando vuestras alegrías e interrumpiendo vuestra tranquilidad con el triste espectáculo de sus llagas y desnudez, y con el anheloso acento de sus súplicas. El criminal y el pobre miserable se forman de ese modo,

Pero dad amparo y protección a aquellos niños, recogedles y educadles: imbuíd en sus almas los conocimientos primeros de la Moral y de la Religión, aprovechad, para adiestrarlos en un arte ó en un oficio, sus naturales inclinaciones y sus aptitudes especiales, y veréis entonces como en vez de temer os hacen esperar, y veréis como disminuye el vicio, y desaparece la miseria y decrece el crimen, y el trabajo aumenta porque «por cada escuela que se abre, se cierra un presidio.»

Mucho, pues, interesa a una ciudad el fomento de la enseñanza gratuita, mucho importa a sus intereses morales que haya centros en los cuales pueden encontrar los niños pobres socorro material y espiritual; y por eso que mucho la importa, debe contribuir por cuantos modos la sean posibles, a que prosperen los institutos que persiguen tan útiles y caritativos fines.

EL ALCALDE

Mañana tomará posesión de l Alcaldía y presidencia del Ayuntamiento el Sr. D. Antonio Gonzalez Egea, cuyo nombre para el cargo de que manda a se posesionara, tanto se ha discutido estos días anteriores en pró y en contra, según del lado que soplaban los vientos.

Y por cierto que ocupándose de estas cuestiones nuestro estimado colega *La Crónica Meridional*, dice en su número de hoy que a la toma de posesión de los nuevos Concejales no asistirán los que cesan, cosa que nos resistimos a creer, y que es casi seguro no sucederá.

Así, por lo menos, opinamos nosotros.

Cuanto del Sr. Gonzalez Egea se diga hoy, resultará prematuro.

¿Será un buen Alcalde, y hecho perfecto cargo de su misión, trabajará cuánto pueda en favor de Almería?

¿Pondrá actividad, celo, iniciativas, buenos deseos?

¿O será por el contrario un joven inepto, sin condiciones, que se dejará llevar por la corriente ó guado por un Mentor que puede lo mismo conducirlo al Tábor que estrellarlo? Ya veremos.

Nosotros, desde el campo independiente en que militamos, estaremos atentos a la marcha que siga el nuevo Alcalde, para juzgarlo desapasionadamente y con toda imparcialidad.

Si resulta bueno, lo aplaudiremos sinceramente.

Si no sirve para el caso, con toda franqueza hemos de decirselo, sin mordernos la lengua.

Que, a Dios gracias, a nosotros ni nos duelen prendas ni tenemos por que temer.

IGUALDAD

El contraste es ley de armonía y las diferencias individuales germen de igualdad. La teoría de la igualdad, creación de los cerebros de los *sans culottes* de la Revolución es el absurdo de los absurdos. Son tan iguales los hombres, en cuanto hombres, como desiguales en cuanto individuos. Los que coinciden en las utopías del Comunismo pueden intentar un ensayo para justificar sus aspiraciones. Ved si podeis cobijar bajo el manto de la libertad, al hombre probo y al delincuente; haced que la opinión aplauda al genio como al idiota; haced que al Poder del Estado suban los farsantes por los mismos peldaños que los patriotas, tejed coronas a la prostitución y a la virtud, y ornad con laureles redivivos a la traición y al heroísmo. La igualdad no consiste en eso, si no en tratar desigualmente a los seres desiguales. La equidad, es la primera igualdad. Si no hubiera seres desvalidos y pobres, no habría Asilos de Beneficencia; si no hubiera victimas del vicio, no habría casas de Maternidad; si no hubiera enfermos sin recursos, no habría Hospitales, y esa santa desigualdad que la iglesia protege, es divina en su origen; que si Dios dotó a todos los hombres de espíritu inmortal, dióles en cambio la ruda prueba de la vida, para aquilatar el vigor y la pureza de sus ánimos. El rico, según frase feliz de Tertuliano, es tesoro del pobre, y el sabio mentor del necio.

La vida está constituida por una serie de prestaciones morales, intelectuales y físicas. Los hombres son entre si acreedores y deudores recíprocos.

La desigualdad económica abre las puertas a la caridad. La desigualdad intelectual proporciona el triunfo al talento. La desigualdad moral garantiza el homenaje a la

virtud. Un mundo de seres iguales, no ha existido ni existirá. La desigualdad social, es el mejor centinela del orden político. Pero suponed por un momento, la igualdad absoluta de los seres tal como la pide el comunismo. ¿Qué resultante hallaréis? Nada más que la inmovilidad, el estancamiento social, el caos, porque en la sociedad como en la Naturaleza, es indispensable la actuación de fuerzas desiguales, para la conservación de la armonía universal.

AUMENTOS

Se ha aprobado, sin que apenas la opinión lo echara de ver, un aumento de 10 por 100 en los impuestos y contribuciones, excepto la territorial.

Desde mañana se hará uso de esa autorización, y se aumentarán en un 10 por 100, las cargas que pesan sobre el contribuyente.

Al exceptuarse la contribución territorial, se ha tenido en cuenta la aflicta situación de la agricultura, pero se ha venido a favorecer a los grandes terratenientes, y como de esa elevación se exceptúa a los tenedores de papel del Estado, resulta que los humildes son los únicos que van a pagar los gastos que ocasiona la guerra.

Se eleva la contribución industrial de las minas, el impuesto sobre carruajes de lujo, el de cédulas personales, los derechos reales, el timbre, los descuentos de los empleados.

El resumen, que al elevar las contribuciones que directa ó indirectamente pesan sobre la industria y el comercio, se elevarán las manufacturas y el precio de venta de los artículos necesarios y de lujo, y se encarecerá la vida, viniendo a pagar los gastos que ocasiona la guerra los mismos que dan sus hijos para defender en Cuba la soberanía de España.

Se hace también de peor condición el trabajo que la holganza.

Un pobre ha de pagar además por consumos, por el alquiler de su cuarto, por el billete del tren ó del tranvía y por los objetos que compra.

El industrial, el comerciante, el minero, también han de pagar un 10 por 100 más directamente y les costará más cara la cédula y los contratos que se vean obligados a hacer.

Con todo esto la vida nacional se resiente.

En cambio el rico que emplea su capital en acciones de impuestos ó de valores del Estado nada sufre. Solo tiene que pagar un pequeño aumento en la cédula, y en consumos, que tampoco es mucho porque ese impuesto cae principalmente sobre los artículos de primera necesidad.

Ya empezamos a tocar las consecuencias de la guerra.

Y esto no es más que el principio.

BAÑOS DE FUENSANTA

Adquirida la propiedad de estas aguas sulfurosas y del establecimiento, por la Srta. Maximina Leon Moreno, se complace su nueva dueña en hacer presente al público que pueden utilizar aquel balneario cuantos necesiten hacer uso de sus salutíferas aguas, sin que por ello tengan que abonar derechos de ninguna clase.

La temporada que empezó el día primero de Junio, terminará el 30 de Septiembre próximo.

Para más informes y detalles, pueden pedirse en esta capital a Don Cesáreo Peon Moreno, en su domicilio, calle Real número 9, almacén del Candado.

Mercado de metales

Cobre.

Tras la huelga ocurrida en el mercado de metales de Londres, ocasionada por las fiestas del Jubileo de la Reina Victoria, han despertado con suma actividad las transacciones, surgiendo un alza sensible en los precios del cobre. Las circunstancias apuntadas explican que el *Chile* bueno, pero ordinario, se haya, contratado al contado a libras 49; el *Tough* inglés, de 52 a 52-5, y el *Best Selected*, a libras 59-15.

En París, y en el mercado de Marsella, no han surgido variaciones dignas de ser consignadas respecto de los precios dados a conocer anteriormente.

Plomo.

Este metal ha originado en el mercado inglés numerosas transacciones, y en virtud de éstas se han elevado sus precios, que son en la actualidad para los plomos españoles de libras 12, y para los ingleses de 12-2-6. En París es igualmente visible el alza, sien-

do manifiesta al mismo tiempo la firmeza de los precios en Marsella.

Sobre la producción del plomo en el distrito de Linares, ha publicado el reputado ingeniero Sr. Oriol algunos datos y consideraciones que no pueden pasar desapercibidas. El peso del plomo obtenido en el ya mencionado distrito en el año 1896 llegó a 56 000 toneladas, cuando la producción total de nuestro país excede muy poco de 170 000. El valor del plomo arrancado representaba veinte millones de pesetas; así es que no debe extrañarnos que el Sr. Oriol y otras personas competentes se ocupen con patriótico anhelo de estudiar y resolver varios problemas técnicos, de los cuales depende el conocimiento exacto de la riqueza del renombrado distrito.

Hierros y aceros.

Según leemos en la revista denominada *Metalurgia*, resulta que la órdenes inscritas por los maestros de forja del Norte, y que deben cumplir desde 1º de Junio a fin de Diciembre, se elevan a 110 000 toneladas de hierro la misma revista anuncia la ejecución en Francia de órdenes con destino a Inglaterra.

El mercado de carriles de la Gran Bretaña, se encuentra bastante animado, y en la espera de que se realice en breve un pedido para Méjico de 40 000 traviesas metálicas de acero, para sustentar carriles de cuarenta kilogramos.

En España, sigue con mucha actividad la exportación de hierro, y al parecer las empresas ferroviarias, muestran mayor solicitud que antes hacia esta especialidad de transportes.

LA CHINA.

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE TEGIDOS

abierto al público el día primero de Mayo de este año, en la calle Real núm. 12, frente a la Iglesia de San Pedro.

Se regalan dos mil pesetas a los compradores, distribuidas en seis lotes de 250 a 500.

Se acaban de recibir nuevos y extensos surtidos de géneros para la presente estación.

Ricos géneros para trajes de caballero. Pantalones, pardsús y un gran surtido de corbates y calcetines de lo más nuevo y elegante.

PARA SEÑORAS.—Sedas, crespones, lanas, percales, piqué, batistas, medias, pasamanería, encajes, quitasoles y artículos de novedad.

Manteles, servilletas, tohallas, granoro, lencería, lienzos de sábanas y demás géneros necesarios.

En esta casa se vende más **BARATO** que en ninguna otra de Almería, por su sistema de comprar y vender al contado.

12, REAL, 12.—LA CHINA.

Frente a la Glorieta de San Pedro.

Instituto de Vacunación

4, TIENDAS, 4
Farmacia de los Sres. hijos de A. Vivas
Vacunación directa de ternera.

EN NOVEDADES

Maria del Carmen, hermoso drama de costumbres murcianas, en tres actos y en prosa, original del malogrado vate D. José Feliú y Codina, fué la obra puesta antes de anoche en escena en el Teatro Novedades, por la compañía que en el mismo actúa bajo la dirección de D. Antonio Vico.

El papel de *Pencho*, de ejecución difícil, fué magistralmente interpretado por el Sr. Perrin, que escuchó muchos y muy merecidos aplausos, lo mismo que los Sres. Vico (D. J.) Fornoza, Vallarino, La Rosa, Gonzalez y Calvo, que en sus papeles respectivos estuvieron a muy buena altura.

La señora Sala (*Maria del Carmen*), la señorita Moreno y la señora Segura pusieron de relieve una vez más sus condiciones artísticas.

La primera caracterizó perfectamente el tipo que representaba, y que es uno de los más importantes del drama.

Nuestra enhorabuena a todos.

Anoche se puso en escena *Gusman el Bueno*, obra que siempre se eye con gusto y se aplaude con entusiasmo.

El Sr. Vico estuvo inspiradísimo, sublime, mejor dicho, revelando como tantas otras veces su genio artístico que domina la escena, y subyuga y arrebata al público.

Muy bien la Sra. Salas y magistral el señor Perrin. Todos se hicieron merecedores de los aplausos que el publico les tributó.

FRUTAS ESPAÑOLAS

En las subastas celebradas el día 29 del actual en los mercados ingleses, obtuvieron los frutos españoles los siguientes precios.

Liverpool

Naranja.—Condición de quinta a segunda.

Cajas de 420, de 9 chelines a 15 chelines 6 peniques.

Grandes de 420, de 9 chelines 3 peniques a 16 chelines.

Grandes 714, de 11 chelines 6 peniques a 22 chelines.

Cebolla ordinaria, de 7 chelines 6 peniques a 8 chelines 9 peniques.

Melones grandes, de 12 chelines 3 peniques a 13 chelines.

Pequeños, de 7 a 11 chelines.

Londres.

Tomate.—Del país, de 7 chelines a 7 chelines 6 peniques.

Id inglés de 10 chelines 6 peniques a 14 chelines.

EGOS Y NOTICIAS

Todos sufren.

Certifico que he usado en varias personas de mi familia para enfermedades de los intestinos, desarreglos biliosos, cólicos, afecciones del hígado y el estómago, estreñimiento, hemorroides, mareo, náusea y jaqueca, las píldoras antidiapépticas del doctor Heinzelmann y me es muy grato certificar que nunca han dejado de efectuar una cura rápida aun en los casos más obstinados. Agradecido firmo el presente.—Federico D. Shith. (Firma legalizada.)

Precio del frasco 3'90 ptas.
Agente en Almería, Juan Vivas Peres.

A los médicos.

Durante la primera quincena del venidero Julio deberán proveerse de la correspondiente patente los médicos cirujanos, para poder ejercer su profesión durante el nuevo año económico.

Estudiante aprovechado.

Nuestro amigo de Illar, D. Baldomero Campos Gonzalez, ha practicado recientemente exámenes en la Universidad literaria de Granada, de las asignaturas de Derecho Internacional público, Hacienda pública, Historia general del Derecho y Derecho Canónico, pertenecientes a la carrera de leyes, y de las de Historia Universal (2º curso) y Literatura griega pertenecientes a la carrera de Filosofía y Letras, asignaturas todas en las cuales ha obtenido la calificación de sobresaliente.

Además el Sr. Campos ha obtenido premio en Derecho Internacional e Historia General del Derecho, y en Historia Universal (2º curso) por cuyo triunfo, como estudiante aprovechado, damos nuestra enhorabuena más cordial a nuestro citado amigo.

Herido.

Con una herida contusa en la parte superior y media de la frente, ocasionada trabajando en el ingenio, ha ingresado en el Hospital el operario Francisco Ferrer Giménez.

Otro herido.

Ayer ingresó en el Hospital José Ferrández Segura, que fué cogido entre los topes de dos wagones del ferro-carril de Santa Alhamilla, resultando con fractura de la quinta y sexta costilla del lado izquierdo.

El estado general del herido es grave.

Festividad.

La festividad de San Pedro y San Pablo, celebróse ayer con toda la solemnidad de costumbre en la Santa Iglesia Catedral.

Oficio de Pontifical el Ilmo. Rvdo. Sr. Don Obispo, y ocupó la Sagrada Cátedra el M. I. Sr. Canónigo Magistral Doctor D. Victoriano Rodrigo y Sanz, predicando un hermoso sermón, acabado modelo de oratoria, en el que fueron de admirar tanto el fondo teológico como la forma brillante de su discurso.

Cantóse una Misa, original del insigne profesor de Música, el maestro de Capilla Sr. Pulido, preciosa composición digna de los mayores elogios.

Los *hírrys*, sobre todo, son un modelo acabado de armonía y de belleza, así como un solo de bajo, que pone de relieve el gusto artístico del Sr. Pulido, a quien con mucho gusto felicitamos.

Patentes.

Hasta ahora no se ha transformado el patente el impuesto directo sobre los carruajes y caballos de lujo.

En breve se publicará un Real decreto haciendo uso de la autorización concedida al Gobierno por las Cortes.

Parecer del distinguido médico especialista Dr. Angel Dorado.
He empleado las píldoras del doctor

Heinzelmann, no solamente en enfermos de mi clínica, como en los de la Santa Casa de Caridad, obteniendo con ellas óptimos resultados, por eso las recomiendo a las personas que sufren de dispepsia y catarras intestinales, principalmente a los habitantes de campaña que abusan ordinariamente de píldoras de base drástica, que mejorándoles provisoriamente, les aumenta el mal, por la irritación constante del intestino.

Al contrario de estas píldoras que hablo (tan buscadas) las del doctor Heinzelmann, no irritan el intestino y tienen acción muy benéfica sobre la mucosa del estómago.

Dr. Angel Dorado.

(Firma legalizada)

Precio del frasco: 3'90 ptas.

Agente en Almería, Juan Vivas Perez.

La procesión de ayer.

La procesión del Sagrado Corazón de Jesús, que salió ayer tarde de la parroquial iglesia de San Pedro, con gran concurrencia de fieles, recorrió las mismas calles que en años anteriores, y resultó muy solemne y brillante.

Asistieron al acto religioso las Hermandades con sus estandartes; la Congregación de San Luis Gonzaga, con el suyo; el clero parroquial y catedral; el Ilustrísimo y Reverendísimo Sr. Obispo, algunos Alcaldes de barrio y un reducido número de guardias municipales.

Fue objeto de unánimes censuras el hecho de que no asistiera ningún concejal, apesar de la atenta y cortés invitación del Prelado, de que se dió cuenta en la sesión que celebró el Ayuntamiento el último lunes.

Pero es lo que decia un amigo nuestro comentando la ausencia de los ediles:

«Este Ayuntamiento, hay que convencerse de ello, y que lo estamos viendo, no va a ninguna parte»

Nosotros lamentamos mucho esa conducta de los municipales, poco en armonía con los sentimientos religiosos de nuestro pueblo, pero no nos sorprendió porque no es la primera vez que sucede.

Preguntas.

«Tiene la junta directiva del cauce de San Indalecio facultades para disponer a su antojo del agua comprada a Benahadux, ó es por el contrario justo y legal y que se distribuya en partes proporcionales entre todos los regantes?»

Se nos dice que se han comprado veinte ó veinticinco días de agua a Benahadux.

Se dió la tanda ordinaria, es cierto, pero ¿qué se ha hecho del sobrante?»

Regreso.

Después de haber permanecido una temporada en Cartagena, a cuya ciudad fué con el motivo del fallecimiento de su señora madre, ha regresado a esta capital nuestro estimado amigo el ilustrado periodista D. Rodolfo G. Medina.

El Batallón Infantil.

A la procesión de ayer, de que damos cuenta en otro lugar, asistió la banda de música del Batallón infantil, que durante el trayecto tocó un precioso himno al Sagrado Corazón de Jesús, himno que cantaban algunos niños dirigidos por el distinguido profesor D. Juan Dominguez, Beneficiado con cargo de Organista de esta Santa Iglesia Catedral. Una vez de regreso en la iglesia de San Pedro la procesión, la referida banda tocó desde el coro el antedicho himno, del que se hacen merecidísimos elogios.

Entrega de mando.

Nuestro distinguido amigo D. Joaquín Rodríguez de Rivera, nos participa en atento B. L. M. que hoy ha hecho entrega de la Comandancia de Marina de esta provincia y Capitanía del Puerto de esta capital, al Capitan de fragata D. Federico Aguilar, recientemente nombrado para aquel cargo.

El Sr. Rodríguez de Rivera nos manifiesta además que mañana sale para Cartagena, en cuya capital de departamento se encargará del mando del acorazado Cataluña.

Sentimos la marcha de tan distinguido amigo que, durante su permanencia en esta capital, se ha captado muchas simpatías y ha sabido armonizar los deberes de su cargo con los intereses públicos.

Beneficio.

Mañana tendrá lugar el beneficio de la aplaudida actriz señora Sala, poniéndose en escena el drama de Echegaray Mancha que limpia.

Desearnos a la beneficiada un éxito en todos conceptos.

Un ojo menos.

Clara Martínez Rodríguez, moradora en el Barrio Alto, tiró ayer tarde a última hora un tueste a una niña, no se sabe si casual ó inadvertidamente, cuyo tueste dió a Remedios Sorroche Carceles, produciéndole una herida grave en el ojo izquierdo.

La agredida fué conducida al hospital y la agresora detenida por el guardia municipal Miguel Castillo.

Riña.
Ayer tarde riñeron en el Puerto Juan Pradal Gonzalez y Andrés Salinas Escoc, resultando con una herida de arma blanca en el lado izquierdo de la cara.

El Alcalde de barrio D. Lorenzo Cruz Vivas y el guardia municipal José Bonachea Lopez, condujeron al Hospital al herido y al arresto al agresor.

Quintas.
Para enterarla de un asunto que la interesa, se cita por el Negociado de quintas del Ayuntamiento de esta ciudad, a la vecina de la misma Ana Salvador Ibañez.

Estadística.

Según una reciente estadística publicada en Alemania, la producción de azúcar en 1896 ha dado un total de 7 677 500 kilogramos, de ellos 4.800 300 de remolacha y 5 877 500 de caña.

Comparada esta producción con la de 1893, resulta un aumento de más de 300.000 kilogramos; pero con relación a la de 1894 ha habido una disminución de más de 800 000 kilogramos.

La mayor producción ha sido la de Alemania con 1835.000 kilogramos, y la menor la de Suecia, con 102.000 kilogramos.

Ahora los Estados Unidos de América, tributarios en gran cantidad de Europa, llevan adelante con grandísimo empeño plantaciones de caña de azúcar y el cultivo de la remolacha, para utilizar el azúcar indígena con exclusión absoluta del de Europa.

Hasta en esto quiere América desligarse del viejo mundo.

Conciertos.

Se están celebrando por la Hacienda, con las Compañías de ferro-carriles, conciertos para el consumo de aceites y grasas.

Desgracias.

Leemos en un periódico de Cartagena: En la Unión han ocurrido varias desgracias, las cuales han motivado el ingreso en aquel Hospital de los individuos siguientes:

José Carbonell Pelayo, de 30 años de edad, casado y natural de Illar (Almería), en estado gravísimo, con muchas contusiones en todo el cuerpo, producidas por una enorme piedra desprendida en la mina «Catacumba».

Juan Sanchez Lloves, de 35 años, casado y natural de Oria (Almería), herido en la espalda por una piedra desprendida de la mina «Volcano».

Pedreas.

Unos cuantos muchachos se apedreaban hoy de lo lindo en la calle de la Vega.

Nadie acudió a evitar el desmán, lo mismo exactamente, que cuando las pedreas tienen lugar en la Rambla de Alfareros, ó en otro cualquier sitio aunque sea muy céntrico.

Luz.

Los vecinos de la calle del Calvario se quejan de que no se enciendan los faroles en la misma.

Aconsejamos a los referidos vecinos que tengan paciencia.

De todas maneras para lo que hay que ver en Almería, mejor se está a oscuras.

Los que empiezan.

Concejales últimamente elegidos que comenzarán a ejercer mañana:

- D. Antonio Gonzalez Egea.
- José Perez Lopez.
- Baldomero Lirola Gonzalez.
- Carlos Granados Ferre.
- José Revueltas Fernandez.
- Francisco Martinez Garcia.
- Miguel Barros.
- Vicente Marcó.
- Juan Ramirez.
- Rafael de Soria Puertas.
- José Lopez Perez.
- Antonio Iribarne.
- Ginés Terol.
- Manuel Gonzalez Tamarit.
- José Acosta Oliver.
- Luis Nin de Cardona.
- Gilermo Verdejo.
- José Batiles Benitez.
- Braulio Moreno Gallego.
- Francisco Roda.

Quedando, por tanto, constituido el nuevo Ayuntamiento en la forma siguiente:

Conservadores, 13.—Silvelistas, 9.—Liberales, 5.—Acotistas, 2.—Republicanos, 1.
Dios ilumine a los nuevos y antiguos concejales, y unidos todos trabajen en provecho de sus representados.

Elecciones.

Con el voto en contra de los Sres. Laynez y Acuña, ha acordado la Comisión provincial declarar incapacitados para ejercer el cargo de Concejales en el Ayuntamiento de Canjajar, a D. Juan Navarro Estéban, D. Manuel Navarro Martínez y D. Tomás Ruiz Sanchez.

Aprobación.

La Comisión provincial ha acordado por mayoría aprobar las elecciones municipales verificadas en Cantoria el día nueve de Ma-

yo último, desestimando, en su consecuencia la reclamación presentada por D. José Rub Fabrega, vecino de dicho pueblo.

Exámenes.

En la Comandancia de Marina han comenzado hoy los exámenes para cubrir por oposición una plaza de práctico vacante en este puerto.

Los opositores son cinco, y forman el Tribunal de exámenes el Sr. Comandante, el segundo Comandante, el Ayudante, dos Capitanes de la marina mercante y dos prácticos de número.

Subasta.

El Boletín Oficial anuncia la celebración de nueva subasta el día 10 de Julio próximo, para la impresión y publicación del referido Boletín y de las listas electorales de todos los pueblos de la provincia.

Providencia judicial.

El Sr. Juez de Instrucción de Baza cita, llama y emplaza a la procesada en causa seguida sobre hurto, Francisca Maldonado Santiago, vecina de Alb x

Minas.

Hasta el día 7 de Julio próximo se practicarán operaciones facultativas en las minas Porsí acaso, La Fortuna, Año nuevo, Gato muerto, San Guillermo, demasia a Mariosa, San Enrique, Virgen del Mar, La yegua, El caballo, El mico, San Andrés, San Lorenzo, La fragata y La Española,

Juez instructor.

El juez instructor de la causa seguida contra el soldado Francisco Expósito Lopez por el delito de desertión, cita, llama y emplaza a referido, individuo, para que en el preciso término de treinta días se presente a responder de los cargos que contra él resultan en la sumaria que se le instruye por el indicado delito.

Sierra Almagrera.

Todas las sociedades mineras de Sierra Almagrera, domiciliadas en Cartagena, han otorgado los correspondientes poderes autorizando ampliamente y según modelo, a la Comisión nombrada para concertar con la Hacienda los impuestos de canon de superficie y 2 por 100 de la producción bruta.

REGISTROS MINEROS

D. Juan Saenz Casero, vecino de Almería, ha solicitado la propiedad de 26 pertenencias mineras con el nombre de «El Serrano», de mineral de hierro, en término de Gergal.

El mismo ha solicitado quince pertenencias mineras con el nombre de «Si resultara», de mineral de hierro, en término tambien de Gergal.

El mismo ha solicitado la propiedad de 16 pertenencias mineras con el nombre de «El Tambor», de mineral de hierro, en término de Gergal.

D. Pedro Morales Fernandez, vecino de Laujar, ha solicitado la propiedad de 12 pertenencias mineras, con el nombre de «Pepe y Matilde», de mineral de hierro, en término de Paterna.

El mismo ha solicitado la propiedad de doce pertenencias mineras, con el nombre de «Los dos Pedros», de mineral de hierro, en término también de Paterna.

Don Francisco Diaz Martinez, vecino de Nacimiento ha solicitado la propiedad de 12 pertenencias mineras, con el nombre de «La Cruz», de mineral de hierro, en término del indicado pueblo.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos para mañana.

JUVES.—Santos Secundino ob. Julio y Victor mrs. Simón el Simple y Sta. Leonor.

CULTOS.

CATEDRAL.—A las 2,1,2, Misa de Prima Tercia, Misa Mayor, Sexta y Nona, con orquesta, estando de Pontifical el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, y sermón que predicará el M. I. Sr. Magistral.

Por la tarde a las 4 las demás horas canónicas.

En todas las parroquias a las 8 de la mañana Misa de la Virgen y a la oración Santo Rosario con salve y letanía cantada.

Misas de comunión en todas las Comnidades a la hora de costumbre.

Movimiento de buques.

Entrados.

Laud «Pepita», con lastre de Garrucha.

Vapor «Numancia», con efectos de Oran.

Vapor «Grao», con carga general de Málaga.

Despachados.

Vapor «Grao», con carga general de Alicante.

Observaciones meteorológicas.

Barómetro. 761'4
Termómetro seco. 24'8
Idem húmedo. 22'3
Viento. S. O. flojo.
Mar. llana.
Cielo. despejado

Movimiento de población.

Nacidos.

Ninguno.

Defunciones.

José Alonso.

Casamientos.

Ninguno.

TRINIDAD MORENO CRUZ.

Profesor de música.—Lecciones de piano y guitarra a domicilio y en su casa.

Precios convencionales.

Regocijos, 18

LAS CAROLINAS

Gimenez Hermanos,

Tiendas, 16 y Algibes. 1.

Novedades en tegidos.

Los dueños de este acreditado establecimiento, ofrecen a su numerosa clientela, en inmejorables condiciones, un selecto surtido para la presente temporada: últimas novedades en sombrillas, abanicos, tules para céfros y sombreros, lanas, velas, alpacas, crespones, armures, satines, piqué, batistas é infinidad de artículos.
Especialidad en guantes y corsés.

Ultimos telegramas.

Uno que se va.—El Sr. Canalejas.

Madrid 30-12'15 tarde.

El Sr. Canalejas, de cuya actitud política viene hablándose hace muchos días, ha manifestado al señor Sagasta que no estando conforme con el manifiesto liberal, en lo que respecta a la autonomía de la Gran Antilla, ha resuelto retirarse de la vida activa de la política.

Esta determinación del ex-ministro fusionista es muy comentada y se considera como lógica consecuencia de lo que estos pasados días viene diciéndose acerca de este particular.

Un naufragio-Noticias tristes.

Madrid 30-12'50 tarde.

Segun manifiestan despachos transmitidos desde Londres, se ha confirmado oficialmente el naufragio del trasatlántico Aden, vapor correo inglés.

La noticia ha producido mucha consternación.

Se desconocen los detalles del siniestro, y únicamente se sabe que el naufragio ha sido ocasionado por los últimos temporales.

Noticias de Filipinas.—Los rebeldes.

Madrid 30-1'40 tarde.

Despachos de carácter oficial transmitidos desde Manila, dice que los rebeldes, capitaneados por Aguinaldo y Llanera se internan en la provincia de Cavite y en otras, fraccionados en pequeños grupos, con lo cual dificultan la persecución por parte de las tropas.

Los insurrectos inducen a los habitantes de los pueblos por donde pasan a que se les unan y se levanten en armas.

El General Primo de Rivera, al dar cuenta de estos hechos, dice que ha dispuesto que las tropas se fraccionen en pequeñas columnas para perseguir con más éxito a los rebeldes, a cuyos manejos quita importancia.

Sin noticias.—comentarios.

Madrid 30-2'15 tarde.

No se han recibido noticias de última hora de la Habana.

El General Weyler continua en Santiago de Cuba, punto que parece es el elegido como base ó centro de operaciones.

Coméntase vivamente en todos los círculos, y en las redacciones de los periódicos de mayor circulación, el acto llevado a cabo por el Sr. Canalejas, acto al cual se atribuye en estos momentos excepcional importancia.

LOTERIA NACIONAL

Madrid, 30-4 tarde.

Premio mayor con 100 000 pesetas número

20.600

en Huelva.

Segundo id. con 40.000 pesetas número

36.175

en Barcelona.]

Tercero id. con 20.000 pesetas número

4.589

en Madrid.

Cuarto id. con 10.000 pesetas número

42.418

en Rivadavia.

Quinto id. con 5.000 pesetas número

47.058

en Martos.

Premiados con 1.000 pesetas los números siguientes:

10.245

12.801

en Almería.

42.471, Vigo; 3.909, Sabadell; 31.769, Sevilla; 20.939, Zaragoza; 32.494, Renteria; 32.135, Málaga; 5 628, Salamanca; 1.966, Sevilla; 1.928, Santander; 309, Albacete; 41.894, Crestana; 41.912, Denia; 31.635, Pamplona; 27.411, Murcia; 45.355, Gijon; 12.432, Logroño; 2.892, Sevilla; 19.526, Santiago; 39.187, Cartagena; 24.118, Coruña; 47.326, Granada; 35.717, Gallarta; 37.254, Coruña; 45.217, Córdoba; 17.552, Málaga; 42.617, Málaga; 28.007, Villa Garcia.

39.072, Girona; 27.065, S. Fernando; 13.028, 3.695, 16.760, 28.332, 32.409, 37.084, Barcelona; 44.826, 14.243, 37.908, 41.922, 20.760, 24.867, 34.017, 24.964 Madrid.

99 aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del premio primero.

99 id. de 300 id. id., para los 99 números restantes de la centena del premio segundo.

99 id. de 300 id. id., para los 99 números restantes de la centena del premio tercero.

99 id. de 300 id. id., para los 99 números restantes de la centena del premio cuarto.

99 id. de 300 id. id., para los 99 números restantes de la centena del premio quinto.

Dos aproximaciones de 1.500 pesetas cada una, para los números anterior y posterior al del premio primero.

Dos id. de 1.000 id. id., para los del segundo.

Dos id. de 750 id. id., para los del tercero.

Dos id. de 500 id. id., para los del cuarto.

Dos id. de 400 id. id., para los del quinto.

PRECIOS DE SUSCRIPCION Y DE LOS ANUNCIOS

Table with columns for SUSCRIPCION (Almeria un mes, Fuera de la capital, Ultramar, Extranjero), ANUNCIOS (En 1.ª plana, 3.ª id., 4.ª id.), ESQUELAS DE DEFUNCION (En 1.ª plana, 3.ª id., 4.ª id.), and OFICINAS (Obispo Orbera). Includes prices in pesetas and centimos.

Número suelto 5 centimos.—Número atrasado, 25 idem.—PAGO ADELANTADO.—25 ejemplares, 75 centimos

OL BRANDY.

El mejor y más apreciado de todos los consumidores de buen gusto.

El que más fama y nombre ha alcanzado en España y en varias Exposiciones del extranjero por su bondad y especial bouquet.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR.

Sistema Charentais

COGNAC PURO DE VINO.

JIMENEZ LAMOTHE

Proveedores de la Real Casa.

MALAGA & MANZANARES.

OLD BRANDY.

El más agradable al paladar é higiénico y conveniente.

Certificado por las principales eminencias médicas.

Pedirlo en todos los principales establecimientos y á su Representante general en Almeria y su provincia, don Juan Martinez Lucas, Real 55.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR

DEL COGNAC

JURADO CASTELLÓN

JEREZ DE LA FRONTERA

Pidase en Confiterías, Hoteles, Cafés y Ultramarinos.

IMPRENTA "LA PROVINCIA,"

Obispo Orbera, casa contigua á la Posada del Principe, y frente á la Administración de Correos, en la Puerta de Purchena.

Dedicado desde hace años este Establecimiento á la venta de toda clase de impresos para Ayuntamientos, Juzgados Municipales, Archivos Eclesiásticos, Recaudadores de apremio, Oficinas de Correos y Telégrafos, y demás que comprende el Estado, la Provincia y el Municipio, en todos los ramos de la Administración pública, tiene el gusto de anunciar á continuación algunos, los más necesarios y de ordinario consumo, para conocimiento de su numerosa clientela.

PARA AYUNTAMIENTOS.—Modelaciones completas para presupuestos.—Cuentas municipales.—Pósitos.—Cédulas personales.—Territorial y municipal.—Apéndice y amillaramiento.—Registro fiscal.—Consumos: libros talonarios para felatos y de par é impar.—Repartimientos vecinal y de aldehuelas, con sus correspondientes papeletas de aviso y talonario de cobro.

PARA ELECCIONES.—De Senadores, Diputados á Cortes, Provinciales y Municipales, en toda su estension y las listas para rectificación del censo.

PARA QUINTAS.—Expedientes de exenciones y de prófugos.—Filiaciones y toda clase de papeletas de citación.

PARA JUZGADOS MUNICIPALES.—Libros en papel tina para partidas de nacimiento, matrimonio y defunción.—Estados y papeletas de desahucio para juicios verbales, de faltas y conciliación.

PARA ARCHIVOS ECLESIASTICOS.—Libros encuadernados en pergamino de todas clases y tamaños para partidas de bautismo, matrimonio y sepelio.—Minutarios para id. id.—Expedientes y medios expedientes matrimoniales.—Exhortos, listas, padrón, carpetas, etc., etc.

PARA RECAUDADORES.—Modelación completa de todos los impresos necesarios para esta clase de funcionarios y que no se detallan por que sería prolijo enumerar.

PARA CORREOS Y TELEGRAFOS.—Libretas, listas de todas clases, estados, telegramas, copias, etc., etc.

CHOCOLATEROS

Se regalan sus fotografías á los consumidores de los Chocolates de Jaime Boix. Cada media libra del referido chocolate contiene en su envoltorio una fotografía de los más afortunados diestros en el arte del torero, y siendo la colección grande y variada pueden los aficionados formar un bonito album. Estos Chocolates se venden en casa de los Señores: D. Francisco Losada Navarro, La Independencia, Ricardos, 8.—D. Ferrnando García Fernández, Granada, 5.—Gorónimo Ramírez Sepúlveda, Tlenda, 35 y Bernúdez, 1.—D. Antonio Gómez Mayor, La Yema, Reyes Católicos y Navarro Rodrigo.—D. Miguel Ponce Cortina, Granada, 113.—D. Pedro Aleman Garcia, Granada, 36.—D. Juan Serrano Sanchez, Granada, 28.—D. Antonio Ferrer Novis, Murcia, 87.—D. Antonio Moys López, Alta Ido Almazor, (Cuestra del Raastro).—D. Eduardo Florido, Real, 19, y demás tiendas de ultramarinos.